



Síntesis de medios

05 de marzo de 2024

Primeras Planas

Se dispara 385% el déficit público
Violencia en campañas de México prende focos rojos en Naciones Unidas
Combate al crimen será prioridad de candidatos
Con 26 firmas negocia la capital agua subterránea concesionada
Planes de seguridad de Sheinbaum y Gálvez, polos opuestos
Iglesia convoca a candidatos a firmar agenda de paz ante crimen y violencia
Identifican focos rojos en 50 municipios
¡Destrozos!
Infiltrado en Chivas

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Capturan en la Anáhuac a 2 presuntos integrantes del Cártel de Sinaloa

Oficiales de la Policía capitalina detuvieron a dos presuntos integrantes del Cártel de Sinaloa, quienes estarían relacionados con la venta y distribución de drogas. El titular de la SSC, Pablo Vázquez Camacho, informó que denuncias ciudadanas al teléfono de emergencia 911 y la aplicación de diferentes técnicas de investigación permitieron identificar un departamento en la calle Bahía de San Hipólito, colonia Anáhuac, primera sección, donde presuntamente almacenaban y comercializaban droga. [La Jornada](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Basta](#)

Van por chat bot para denunciar corrupción

La SSC de la CDMX y la organización TOJIL A. C. impulsarán el proyecto Transparencia y Rendición de Cuentas para las Fiscalías y Secretarías de Seguridad, a través de un chat bot denominado TEO, donde los usuarios podrán reportar hechos de posible corrupción a través del sitio web de la Secretaría y otros canales. En foto mención aparece el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho**. [La Razón](#)

Ateneas que vigilarán la marcha del día 8 portarán casco, escudo y extintores

Previo a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el próximo viernes 8 de marzo, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX realizó el llenado de 200 extintores que serán utilizados por policías para "sofocar posibles incendios". **La subsecretaria de Desarrollo Institucional de la SSC, Marcela Figueroa**, reiteró que "la policía capitalina mantiene el compromiso de resguardar la seguridad de las mujeres que asistan a la concentración", que colectivos han informado será a las 16 horas en el Zócalo. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [El Sol de México](#) / [24 Horas](#) / [Metro](#)

Viajes al fraude

En las últimas semanas se han registrado estafas con paquetes vacacionales. La **Unidad de la Policía Cibernética** de la **SSC** descubrió la operación de Montaviajes. Diez reportes se hacen cada mes por estafa de vacaciones. [Reforma](#)

En la **Brigada de Vigilancia Animal** puede reportar casos de maltrato de algún ejemplar al 555 208 9898. [Reforma](#)



Los costos para frenar la violencia

Liga MX, entre 2022 y 2023, 10 clubes han invertido más de 213 millones de pesos en seguridad pública; los otros ocho no pagan por diferentes acuerdos y políticas de gobiernos locales. Los equipos de la CDMX son los que más han invertido en este lapso. Entre 2002 y 2023 se disputaron 144 juegos en el Azteca y el estadio Olímpico Universitario, participando 122 mil 279 elementos de la PA y dos mil 286 unidades de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, que es la que se encarga de vigilar los alrededores de los inmuebles. [Milenio](#)

Robo frustrado

Agentes de la SSC. con apoyo del C-2, detuvieron a un hombre tras dañar un cajero automático, los hechos ocurrieron en la colonia Industrial Vallejo en Azcapotzalco. [Reforma](#)

Chuza

Un camión torton que, al parecer, se quedó sin frenos cuando circulaba sobre la carretera Picacho-Ajusco, en la alcaldía Tlalpan, chocó contra dos autos y terminó sobre una jardinera ubicada frente al edificio del Poder Judicial de la Federación. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes reportaron dos lesionados. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Venezolano destripa a su paisano

Una borrachera entre un grupo de venezolanos terminó con la muerte de uno de ellos al ser agredido con un cuchillo al interior de un edificio en la colonia San José Aculco, en la alcaldía Iztapalapa. Al lugar acudieron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes detuvieron al responsable. [El Gráfico](#)

Discutió con su novio e intentó suicidarse

Una joven intentó arrojarse a las vías del Metro, después de tener una discusión con su pareja sentimental, en la estación Garibaldi de la Línea 8 del STC Metro, la femenina fue asistida por **elementos de la PBI**, quienes la resguardaron hasta que llegó su padre. [Basta](#)

Banda internacional de robacoches opera en la CDMX

Un cateo en un almacén ubicado en calle Retorno 12, de la colonia Jardín Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza puso al descubierto una banda de robacoches que opera a nivel internacional e introduce los vehículos de alta gama hurtados a México para comercializarlos. La Embajada y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** descubrieron la red de contrabandistas de autos de lujo y desmantelaron un deshuesadero; además, tras un operativo, detuvieron a uno de los líderes de esa organización criminal. [Basta](#)

Casi linchan a sujeto que mató a su esposa

Una mujer fue encontrada sin vida, en circunstancias extrañas, al interior de su domicilio ubicado en la alcaldía Iztapalapa. Familiares culparon a su esposo y con ayuda de sus vecinos intentaron lincharlo, por lo que fue rescatado y detenido por **elementos policiacos**. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Atoran a par de agentes de la PDI ¡por ratas!

Dos agentes de la FGJ fueron detenidos por agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras ser sorprendidos con una camioneta de mensajería robada a punta de pistola, en la alcaldía Iztapalapa. La unidad fue robada con lujo de violencia en calles de la alcaldía GAM. Los servidores públicos fueron asegurados por los uniformados y puestos a disposición de las autoridades ministeriales. [Basta](#)



Por un pleito de antaño, chamaco plomea a taxista

Un sujeto fue baleado por un vecino menor de edad en su domicilio ubicado en callejón San Juanico, de la colonia San Juanico, alcaldía Miguel Hidalgo. La víctima fue trasladada a un hospital cercano, mientras elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al responsable cuando intentaba escapar a bordo de un automóvil. [El Gráfico](#)

Trabajadores de Interjet bloquean acceso al AICM

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** activaron el protocolo de seguridad cuando se reportó un enfrentamiento con trabajadores de la aerolínea Interjet que exigen cumplimiento de pagos pendientes, al intentar replegarlos para liberar la vialidad. Los manifestantes fueron encapsulados. [La Jornada](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [24 Horas](#) / [UnomásUno](#)

Vandalizan centro de arraigos

Estudiantes de Ayotzinapa y familiares de los 43 estrellaron un camión contra instalaciones de la FGR, en la alcaldía Cuauhtémoc. Además, realizaron pintas y lanzaron petardos, en protesta por lo que consideraron falta de justicia, a casi 10 años del caso. Por su parte, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizó cortes a la circulación sobre el Eje 3 Sur, a partir del Eje Central Lázaro Cárdenas. No se reportaron personas lesionadas. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [UnomásUno](#)

Reprochan uso de IA para violentar mujeres

Al abrir su Instagram, una joven descubrió un mensaje con fotos en las que reconocía su rostro, pero no su cuerpo, había sido desnudada a través de Inteligencia Artificial. Se trata del único caso de ese tipo recibido por el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX, por lo que se le dio asesoría para evitar una posible extorsión o fraude. La Ley Olimpia permite castigar esas agresiones, tanto producción como difusión de contenido sexual no autorizado por la persona. Eso tiene que contemplarse en las propuestas de Ley de Ciberseguridad en redes sociales, que no sólo deben tocar el tema económico, sino de los derechos de las mujeres. [Reforma](#)

Policiaco

Fallece mujer arrollada en Circuito Interior

Una mujer de la tercera edad perdió la vida tras ser arrollada por un vehículo de carga que era conducido a exceso de velocidad sobre Circuito Interior Churubusco, en la colonia Infonavit, de la alcaldía Iztacalco. El lugar fue resguardado por **elementos policiacos**, el responsable logró escapar. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Un vehículo

Un automóvil que presuntamente viajaba a exceso de velocidad por Circuito Interior, a la altura de la colonia Felipe Ángeles, en la alcaldía Venustiano Carranza, sufrió una volcadura. El conductor resultó con varios golpes por lo que fue trasladado por paramédicos a un hospital cercano. Por el percance se vio afectada la vialidad de la zona. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

05 de marzo de 2024

Ya es espíritu

El dueño de una vinatería fue asesinado a balazos y su empleada resultó lesionada en la colonia Unidad Vicente Guerrero, de la alcaldía Iztapalapa, tras ingresar un sujeto al establecimiento y disparar sin mediar palabra, para después escapar a bordo de una motocicleta por lo que ya es buscado por la **policía**. [El Gráfico](#)

Arrollado por un convoy del Metro

Un hombre murió arrollado por un convoy del STC Metro, en la estación San Lázaro de la Línea 1, según testigos presuntamente cayó accidentalmente. **Elementos de la PBI** y Protección Civil, cortaron la corriente y rescataron el cuerpo. [La Prensa](#)

Sistema Penitenciario

Libra agresor la cárcel, pero va a tratamiento

Un sujeto identificado como "El Arturín" fue trasladado a un Centro Varonil de Adaptación Psicosocial, (Cevarepsi), tras ser detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en calle Hojalatería, de la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, por la difusión de videos donde les prendía fuego a personas en situación vulnerable. También se le relaciona con delitos de robo y narcomenudeo. [Reforma](#) / [Metro](#)

Artículo: Puntos ciegos en campañas... ¿y las juventudes? / Maité Azuela

La elección la definirán las juventudes, lo sabemos todos, pero hay poca oferta atractiva para sus intereses e inquietudes. Entre las razones de su indiferencia está el hecho de que los partidos políticos y los gobiernos utilizan recursos públicos para ganar votos. Según la última Encuesta Nacional de Población Privada de la Libertad (Enpol 2021) elaborada por el Inegi, la mayoría de las personas que se encuentran en prisión preventiva son menores de 35 años, lo cual representa el 54.1% en comparación con los que tienen más de 50 años que representan únicamente el 10.2% de la población. Además, más de 90% está sin sentencia, es decir, no se ha comprobado su culpabilidad. No olvidemos que con la nueva reforma será viable que al menos 60 mil presos ejerzan su voto desde la cárcel. [El Universal](#)

Justicia

Reclama alcaldesa a la FGJ

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, denunció que la FGJ busca amenazar e intimidar a mujeres de la demarcación que son beneficiarias del Programa Contigo Vecina. Explicó que a través de la Fepade se envían citatorios para que las vecinas declaren como testigos en una supuesta carpeta de investigación, advirtiendo que, en caso de no acudir, se harán acreedoras a medidas de apremio y multas. Por ello, Lía Limón exigió que se deje de utilizar a las instituciones con fines políticos. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Diario de México](#)

Mantienen turno, pero descuentos seguirán

Elementos de la PDI de la FGJ lograron contener la desaparición de un turno, luego de realizar una manifestación, pero no que les hagan descuentos por incapacidad en un estímulo mensual. "En 2022 publicaron un acuerdo que, digamos, legaliza esa situación ilegal y que es violatoria de derechos, pero ese acuerdo pasó por proceso legislativo y en el Congreso local de la misma forma lo tendríamos que echar abajo", indicó un manifestante que prefirió omitir su nombre. [Reforma](#)



Imagen Destacada



ALISTAN EL 8M.

